



落合第一地区協議会だより

# みどりの風

第17号

編集・発行 落合第一地区協議会：03（3951）9196（落合第一特別出張所内）

平成26年7月15日 発行

## 地域課題の解決にさらなる連携を! ～第5期地区協がスタート～

落合第一地区協議会（地区協）第5期の代表に再任されました  
岡田幸男代表に今期の抱負と課題についてお話を伺いました。



(広報) これまでの地区協の活動を総括してください。

(代表) 地区協の活動も9年目に入りました。他の9地区協に比べ、落一地区は町会・自治会が活発に活動している為か知名度が今一つであったと思います。それでも初夏のみどりのカーテン作り、自転車の無灯火防止キャンペーン、クロッチと歩くお散歩マップ「落合」、毎年お楽しみいただいている秋の地区協フェスタなどで少しずつ地域の方に知られてきたようです。

(広報) 聖母坂の電柱が無くなるそうですね。

(代表) 聖母坂の無電柱化は以前から地域住民の強い要望があった案件でした。目白通りと新目白通りの無電柱化工事の進行とうまくタイミングが合った為、その間の坂道も無電柱にと成ったようです。地区協の手柄の様な感がありますが、決してそうではなくタイミングが良かつただけだと思います。しかしこれからの工事状況を地区協も含め、地域住民がしっかりと見ていく必要が有ると思っています。

(広報) 今後の課題は?

(代表) いろいろありますが、身近な問題としては野良猫を増やさない為の「地域ねこ対策」ですね。狭い地域での事なので餌やり等で住民同士がこじれると、なかなか根の深い事態になりかねないので。しかしこれは一地域だけの問題ではないので、町会連合会やその他の団体とも連携を取り、問題解決に近づけていければと考えています。

(広報) その他にも何かお考えは有りますか?

(代表) 8年が過ぎ、各PT（プロジェクトチーム）から部会に形を変えて活動していますが、これからは住民の方々や他団体とも連携し、地域の課題解決に取り組んでいきたいです。



(インタビューは6月3日に落合第一地域センターにて行いました。)

▲定例会

## 落一地区協はどんな活動をしているの?



### 安全・安心部会

部長 竹内 佳苗



基本的には今までの事業（自転車安全走行啓発活動・危険箇所チェック・防災関連など）を継続しますが、より深く地域の安全に貢献出来るような活動をしていきたいと考えています。「誰もが安全な町でいつまでも安心して暮らしたい」という大きな目標のもと、外的な安全ばかりでなく、内的な課題例えは健康問題（健診・病気・体操）など自身の安心に関わる問題解決にも取り組んでいければと考えています。



▲危険箇所の調査



▲地区内小学校の自転車教室



### ふるさと落合部会

部長 今井 茂子



嘗々と育まれた落合の風土、歴史、文化の幾世代にも渡る継承を目指して、当部会は語り部に昔日を伺い、貴重資料等の確認を継続しております。妙正寺川、神田川の豊かな水を背景に発展した染めの伝統は、昨年度地区協フェスタを通して広範に広報されました。又、当部会が作成した落合を歩くクロッチマップは、歴史博物館の主要企画と重なり、ご好意により区内各文化施設に於いて外来の皆様に落合の魅力と新宿力をアピールしております。



▲下落合四郵便局内の展示



# 月の活動方針について

## みどり・環境部会

部長 森山 崇



みどり・環境部会は、落合地区の住環境を我々住民の目線で観察し、様々な問題の解決に向けて知恵を絞っています。今取り組んでいるのは、涼しい夏を演出し、食べても健康に良いゴーヤを栽培して料理する「緑のカーテンプロジェクト」と、野良猫を減らす「地域ねこ対策」の2つを重点的に行っており、これら地域の動植物の問題を考えることにより、住民間の対話を活性化し、より良い近所づきあいができる環境作りを目指しています。



▲ゴーヤの育て方説明会



▲配布した苗とネット

## 広報部会

部長 小野 幾代



地区協も第5期目がスタートし、うれしい事に広報部会には新メンバーが3人も増えました。さっそく第1回目の部会で、皆様に手に取って読んでみたい！と思っていただけるような誌面作りを目指すことを確認し合いました。

これまで以上に、地区協の活動を知ってもらえるように、各メンバーの個性が活きる、楽しく魅力ある地区協広報誌を作っていくたいと思います。



▲白熱した編集風景



▲最近の冊子

第6回

# 地区協フエスタ 開催決定!

10月18日(土) 午後1時~4時  
落合第一地域センターにて

歴史ある  
みどり豊かで  
安全安心なまちを  
目指して



## 編集後記

3年目を迎えて今期初めて広報委員となり頑張っている当方です。

なにしろ初めての業務のため何が何だか解らず苦労しています・・・が、当方の方針は、各部会の活動を如何に正確に楽しく読めるよう編集することです。今回初めて“みどりの風”を発行することができました。如何でしょうか？今期は代表の方針を頭に入れ編集していくつもりです。皆様方のご協力もよろしくお願い致します。

(倉持)